

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Neue Schauspiele

Das neue Jahrhundert

Kotzebue, August

Leipzig, 1801

Szene VIII

[urn:nbn:de:bsz:31-85926](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-85926)

Kl. (beyseite.) Warte du Kalliban!
du sollst den Lohn seines Fleißes nicht ver-
schlingen. (er will gehn.)

Hipp. Wohin? wohin?

Kl. Zum Essen.

Hipp. Ich gehe mit.

Kl. Nichts als Fastenspeiße.

Hipp. Ach ne! dann bleibe ich zu-
rück. (Klinker ab.)

Achte Scene.

Hippeldanz allein.

Ich lobe mir das Fleisch (er faltet die
Hände über den Bauch.) und dem Himmel
sey Dank, ich esse viel Fleisch; (er strei-
chet sich den Bauch) es gedeiht denn auch
so ziemlich. Wenn man nur den Kopf
schont, und sich vor Negerer hütet, o da
kann man viel verdauen. — Negerer? —
ja, heute wird es wohl nicht ganz ohne
Ner

Merger ablaufen. — Was wird die hof:
färtige Schwiegermama sagen, wenn ich
der Mansell Tochter den Korb bringe?
— Ich thue es eben nicht gern — aber
Wort muß man halten. (nach einigem
Nachdenken.) Hm! und warum muß man
denn Wort halten? — ich frage warum?
— es ist Herkommens. — Ich könnte mich
wohl drüber wegsetzen, denn ich habe Geld,
wie? — Aber den Busch könnte der Teufel
reiten, daß er plauderte — und wo
bliebe dann der Geheime Kammer:Rath?
— die Ehre! die Ehre geht über alles!